

## DE L'HEMORRHAGIE

DANS LES CAS DE PLACENTA PRÆVIA, LORSQUE LE FŒTUS  
EST MORT ET MACÉRÉ.

---

— PAR —

LE DOCTEUR J. A. OUIMET

---

L'hémorragie est la complication la plus fréquente et la plus grave qui accompagne l'insertion vicieuse du placenta. Elle coûte souvent la vie à l'enfant, et quelquefois à la mère.

L'enfant mort, l'hémorragie s'arrête-t-elle? La mère est-elle à l'abri du danger?

La question est importante; elle a été agitée et résolue autrefois dans l'affirmative.

On pensait avec Moreau que, le fœtus mort, il se produisait dans l'utérus une cessation de circulation utéro-placentaire; un arrêt de l'hémorragie; et l'on en fournissait des exemples. Ces exemples étaient vrais, mais n'étaient pas justement interprétés. Le fœtus était mort, l'hémorragie s'arrêtait, ces deux faits n'étaient pas contestables. Mais, étaient-ils la conséquence l'un de l'autre? On ne le croit plus aujourd'hui. On ne le croit plus, parce qu'on connaît mieux l'anatomie et la physiologie du placenta. On sait l'indépendance des circulations maternelles et fœtales, l'arrêt de la seconde n'entraînant pas l'arrêt de la première.